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Zusammenfassung


Das Mayer-Rokitansky-Küster-Hauser Syndrom (MRKHS) und das polyzystische Ovarsyndrom (PCOS) haben weitreichende Veränderungen weiblicher Körpermerkmale zur Folge. Es wurde untersucht, inwiefern dies bei betroffenen Frauen mit einem veränderten Erleben der eigenen Weiblichkeit einhergeht. Hierzu wurde der Fragebogen zur Erfassung des Erlebens der eigenen Weiblichkeit (FB-W) entwickelt. Dieser erfasst, wie wichtig verschiedene Aspekte für das Erleben der eigenen Weiblichkeit bewertet werden. Die Daten von 49 Frauen mit MRKHS und 55 Frauen mit PCOS wurden untereinander und mit einer nicht-klinischen Gruppe (932 Frauen) verglichen. Das Erleben der eigenen Weiblichkeit unterschied sich zwischen den klinischen Gruppen und im Vergleich zur Kontrollgruppe. Es zeigten sich diagnosespezifische Besonderheiten, welche bei der Behandlung betroffener Frauen berücksichtigt werden sollten. Der FB-W erwies sich als geeignet, um derartige Besonderheiten bei Gruppen gynäkologischer Patientinnen aufzuzeigen.



[bookmark: N10ACF]
Abstract


Women with Mayer-Rokitansky-Kuster-Hauser syndrome (MRKHS) or polycystic ovary syndrome (PCOS) experience substantial changes in female body characteristics. It was investigated how this is associated with changes concerning the experience of one’s own femininity. A questionnaire was developed to measure the experience of one’s own femininity. The questionnaire assesses how important several aspects are to women for their experience of their own femininity. Data from 49 women with MRKHS and 55 women with PCOS were compared to a non-clinical sample (932 women). The experience of their own femininity differed between the clinical groups as well as in comparison to the control sample. Diagnosis-specific characteristics emerged, which should be considered in the treatment of affected women. The developed questionnaire proved to be suitable for measuring differences in the experience of one’s own femininity between groups of gynecological patients.
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 Die Anhänge 1–3 finden Sie in Internet unter http://dx.doi.org/10.1055/s-0032-1333286.	
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